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Tout d’abord, je vous remercie pour les nombreuses marques de
soutien que vous m’avez témoignées après la lecture de mon
édito de mars. Depuis lors, je constate avec impuissance que nos
démocraties continuent à se mourir peu à peu. Des défenseurs
de droits humains, des médias indépendants, des avocats, des
professionnels de la santé stigmatisés,... ont fait l’objet
d’arrestations, de poursuites, d’intimidations et de surveillance
après avoir critiqué des mesures. Nous vivons dans un climat de
psychose collective alimenté par les médias Mainstreams
emprisonnés dans la voix de la pensée unique, dictée par les
lobbies pharmaceutiques , les gouvernements et(maîtres du jeu)

leurs experts attitrés, le tout chapeauté par les Bigs Datas,
nouveaux maîtres du monde...
Où sont nos journalistes d’investigation sur nos chaînes
télévisées et dans nos quotidiens concernant l’envers du décor
corona ? Leurs informations se résument à : se faire les propa-
gandistes de la vaccination solidaire et salutaire ainsi que de son
avancée en nous faisant miroiter que, pour retrouver la vie
d’avant, c’est la seule issue. Ignorer voire détruire toutes voix
dissidentes sortant du narratif officiel. Prendre bien soin de
dissimuler les effets indésirables et les décès post-vaccination
(au 15 mai 2021, selon des chiffres officiels (source Agora Vox du

17/05/21) dans l’UE, presque 12.000 morts et plus de 1,2 millions,
d’effets secondaires susceptibles d’être liés aux vaccins anti-covid).
Minimiser la réinfection dans les maisons de retraite ou ailleurs
malgré les deux injections...
La pression sociale culpabilise ceux qui ne se présentent pas
comme volontaires pour participer à cette expérimentation de
masse sur l’humanité; ceci sans consentement éclairé même
nécessaire en cas de situation d’urgence et donc en violation du
code de Nuremberg de la seconde guerre mondiale. En effet, il
n’existe aucune preuve scientifique claire établissant l’absence
de danger et d’efficacité des vaccins proposés. Ils ne sont pas
passés par toutes les phases habituelles de développement
permettant de connaître les effets secondaires à moyen et long
terme ainsi que la durée de protection. « Une presse libre,
pluraliste et à l’esprit critique, c’est un des ingrédients
indispensables de toute démocratie » écrivait en 2018
l’éditorialiste en chef d’un quotidien se revendiquant le numéro 1
de l’information ! Alors, Messieurs, qu’attendez-vous pour
mettre ces belles paroles en application ?
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Depuis 30 ans, Reflet Flash a toujours accordé une place
particulière au devoir de mémoire. Je me sens donc l’obligation
morale de vous relayer ces informations des plus préoccupantes
à l’encontre de notre démocratie. Depuis plus d’un an, nous
constatons avec effroi que le droit à la liberté d’expression et à
toutes nos libertés est mis à mal par des mesures coercitives.
Que penser de la mise en application du coronapass qui
provoquera une nouvelle ségrégation ? Le 31 mars, la Ligue des
droits humains a intenté une action et l’Etat belge a été con-
damné à lever toutes les mesures Covid... De l’aveu du Secrétaire
Général des Nations Unies : « Certains pays utilisent la crise de
la Covid pour réprimer les voix dissonantes, notamment
certaines voix scientifiques et pour faire taire les médias
indépendants ». Selon Agnès Callamard (secrétaire générale

d’Amnesty International) de nombreux états ont instrumentalisé
le Corona. La Belgique, épicentre des institutions européennes,
n’est pas à la traîne. Notre Ministre de l’Intérieur, Annelies
Verlinden, s’active dans un projet de «loi pandémie» qui pourrait
permettre de nous imposer le port d’un bracelet électronique
surveillant en temps réel nos déplacements ou de mettre en
place des technologies de reconnaissance faciale afin d’iden-
tifier les promeneurs dans les parcs et de vérifier qu’ils ne font
pas l’objet d’un ordre de quarantaine (source l’Echo du 04/03/21).

Retrouvons les médias alternatifs : le 6 avril, le journal Kairos
recevait la philosophe Valérie Tilman. J’y apprends l’existence
d’un document concocté par les instances de l’UE qui, sous le
couvert de la Covid, se donnent la mission d’interdire certains
contenus contredisant les consensus des autorités sanitaires
locales ou de l’OMS, ce qu’elle considère comme de la
désinformation. Pour cela, l ’UE entend lutter avec la
collaboration des réseaux sociaux, des moteurs de recherche et
des médias dits professionnels* (*suivant l’expression du texte)

avec des mesures réglementaires et répressives. Elle demande
de favoriser les informations venant de sources d’autorité,
c’est-à-dire, d’elle-même... via les médias Mainstreams détenus
par des groupes d’intérêt... Après avoir recherché les auteurs
de la dite désinformation pour les dénoncer aux pouvoirs
publics, une armée de vérificateurs de faits s’activera à rétablir
la vérité officielle, essentiellement à travers l’observatoire
européen des médias numériques et « professionnels ». Vous ne
rêvez pas ! Le risque d’étouffer définitivement tout débat
public, scientifique et politique est bien réel ! L’Europe cherche à
contrer tout ce qui entrave le déploiement de la campagne de
vaccination...
Pour rappel, l’ordre des médecins poursuit ceux émettant des
doutes par rapport aux vaccins. Cet ordre fait-il partie d’un
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rouage ? Nos médecins traitants font-il honneur au serment
d’Hippocrate en se soumettant à l’interdiction de prescrire ? Le
monde médical est de plus en plus divisé. Certains se regroupent
au travers de collectifs comme « Covidrationnel » pour la
Belgique ou « Reinfo Covid », plateforme française. Où sont la
prévention et les soins précoces ? On laisse les gens tomber
malades et s’aggraver sans traitement, sauf du paracétamol...
En Tchéquie, on a autorisé l’utilisation massive de l’Ivermectine.
La chute du nombre de cas et de morts est spectaculaire et la vie
reprend. Les nouvelles preuves parues dans l’American Journal
of Therapeutics de mai-juin 2021 démontrent son efficacité
associé à un antibiotique. Pourquoi les médias cachent-ils cette
réalité ? Est-il dans l’intérêt des entreprises pharmaceutiques
de développer des remèdes ?
Pfizer fut le premier à annoncer qu’une troisième dose sera
nécessaire, puis chaque année. L’avenir de l’usine de Puurs, qui
est la fierté nationale de notre gouvernement, est la valeur sûre.
Le 10 février, Manon Aubry, députée européenne, dénonce :
« L’UE s’est couchée devant les labos pharmas sur les
négociations et les contrats, c’est l’opacité à tous les étages. 15
milliards de chiffre d’affaires et 20 à 25 % de marge rien que
pour Pfizer, avec de l’argent public ». Il semble loin le temps où le
géant pharmaceutique était contraint de verser une amende de
2,3 milliards de dollars pour publicité mensongère relative à
plusieurs médicaments...
Le témoignage le plus consternant passé dans un silence
assourdissant est le cri d’alerte du virologue indépendant et
expert vaccinal, Geert Vanden Bossche qualifiant la politique de
vaccination de désastre... Il fut anciennement employé par Gavi
et la fondation Bill et Melinda Gates ! Dans une lettre de mars
dernier à l’OMS, il met toute sa réputation et sa crédibilité en
jeu : « La vaccination de masse contre la Covid-19 (qui n’empêche

pas la transmission) affaiblira notre système immunitaire et
accélérera la mutation du virus, ce qu’on appelle l’échappée
immunitaire. Il suffira au virus d’ajouter quelques autres
mutations à la protéine S. La nouvelle variante surpassera alors
les anticorps vaccinaux et innés.», déclarant que ses
affirmations ne reposent que sur la science. D’autant plus que les
perspectives stratégiques vaccinales s’orientent vers une
vaccination des enfants à partir de 3 ans !!! (source solidarites-

sante.gouv.fr). Ce qui est inquiétant c’est que nous avons ici une
sommité alertant les gouvernements, scientifiques et experts
du monde entier. Il a notamment dirigé le programme de
vaccination pendant la pandémie Ebola. Pourquoi les voix
d’experts en matière d’alerte ne sont pas examinées d’urgence ?
Que gagnent ces gens à nous mettre en garde ?

Au niveau économique, les GAFAM et géants du commerce en
ligne sont aux anges. Grâce aux confinements à répétition et à
toutes les mesures décourageant la population de se rendre
dans les commerces, le transfert des richesses s’accentuent de
plus belle. Qui va payer pour l’argent injecté afin de fermer les
commerces ? La pseudo réouverture du secteur Horeca
n’empêchera pas la disparition de nombreux établissements.
Les récalcitrants, qui ont tenté de braver les interdits, ont été
les victimes de délation, symbole d’un basculement vers une
société nuisible et dangereuse, rappelant les temps sombres de
l’occupation allemande.
Diviser pour mieux régner. Les fonctionnaires n’ont vu à ce jour
aucune perte de leurs rémunérations. Pour les travailleurs du
privé , ils vont devoir payer jusqu’à 1500(1,4 million de Belges)

euros d’impôts supplémentaires en raison du chômage Corona.
Les bas revenus sont désormais menacés par la précarité. Selon
des économistes lucides, l’inflation est à nos portes. Elle créera
une crise dans la crise, risquant de créer encore plus de
chômeurs et de détruire encore davantage d’entreprises. Quid
des taux négatifs dans les banques, inédits dans l’histoire ? La
banque européenne est-elle devenue une grande spécialiste de la
monnaie de singe et de la planche à billets ?
Localement, Reflet Flash tient à souligner les bonnes intentions
du conseil communal antoinien qui a adopté à(CE du 30/03/21)

l’unanimité une motion pour le soutien du dynamisme commercial.
« Il est demandé aux gouvernements fédéral et wallon de
prendre de nouvelles mesures de soutien sur le long terme pour
les indépendants et les commerçants locaux... ». Mettons
également en avant Rumes pour la mise en place d’une écoute et
aide psychologique pour les personnes isolées.
Si nous voulons conserver notre économie locale, nous devons
tous nous entraider et tenter de retrouver au plus vite notre
autonomie financière. Respectons-nous les uns, les autres,
malgré nos opinions et choix différents en bannissant l’exclusion
sociale des minorités.
Faites confiance à votre discernement ! Conservez un esprit
critique. Ne laissez personne décider pour vous ! Faites le choix
de votre souveraineté intérieure.

Cet été, profitez sans limite des nombreuses infrastructures de
notre région et des bons produits de notre terroir que votre
magazine Reflet Flash s’efforce de promouvoir !

Je termine par cette citation de Nicolas Berdiaev : « La liberté
n’est pas un droit c’est un devoir ! »
Et comme disait Maître Jacques : «Au trimestre prochain, ...
peut-être... » Votre rédacteur en chef, Fabien Lemaire

Sellerie - erieAlimentation animale - Jardin

Matériel d’élevage

1673, rue des Fèves

F-59226  LECELLES

00.33.3.27.48.42.30

Ets

Deltombe

DELTOMBEETS

&

Ouvert du lundi au vendredi

de 8h à 18h

Le samedi de 8h à 12h30

Plafonnage - Façade - Cloisons - Faux-plafonds

Lamant M. Fils& sprl

0475.29.33.08 - 0499.51.25.02 - 069.44.44.14
mariuslamant@gmail.com

Rue des Combattants, 6b - 7611 La Glanerie

Entreprise de plafonnage

Entreprise familiale avec 40 ans d’expérience

Les
épicier

s

sympa
Alimentation générale

-Produits frais Lotto
Nettoyage à sec - Point

CHEZ  LINDACHEZ  LINDA
rue Reine Astrid, 13 - 7610 RUMES

Tél. : 069.64.86.42 Livraison à domicile

ups

0496/20 72 16 - 069/84 58 83
Sur rendez-vous

uniquement par téléphone
Du lundi au vendredi de 9h à 18h

CATHERINE GHILBERT

Matelas de Massage Médical

Banc Solaire

Pédicurie Médicale
Techniques Podologiques

Réflexothérapie Podale

RUE DE WARNAFFE, 11

7500 SAINT-MAUR

Reflet Flash, partout, tout le temps ?
C'est possible !  Surfez sur

ou rendez-vous sur notre page
www.ref let - f lash.be

Café Le Colombophile à La Glanerie

Café La Fraternité à Jollain-Merlin

©

Ets affiliés au magazine :

Toiture
Plate-forme
Roofing
Zinguerie
Hydrofuge
Cheminées
Isolation
Maçonnerie

Rudy
FOUCART

069.64.89.13

6, Place Roosevelt - 7610 RUMES

SAN I TO I TURE

TVA BE 0671.141.614



4

Chez SEB

64, rue du Pont de Maulde - B-7620 BLEHARIES
Tél. : 069.55.77.95 - chez-seb@hotmail.be

Tabacs - Boissons - Confiseries

Vente de pièces détachées Cox Combi

HORAIRE : Ouvert le lundi de 14 H à 20 H
Du mardi au vendredi de 8 H à 12H30 et de 13H30 à 20 H

Le samedi de 9 H à 12 H et de 13H30 à 20 H
Fermé les dimanches et jours fériés
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Ce slogan doit rappeler de sacrés souvenirs aux anciens...
Entre mai et juin, à Lesdain et ses villages voisins, durant 4 à 6 semaines, on récolte ce
petit trésor rouge si savoureux en bouche. Mais pourquoi Lesdain et ses environs sont-ils
des terres de fraises ? Un peu d’histoire : on sait que cette culture a ses toutes premières
origines liées à la crise économique des années 30. En effet, jusqu’alors, la région de
Lesdain était focalisée sur l’agriculture et les pépinières. La crise financière (déjà !)

entraîna des réactions protectionnistes qui furent adoptées par nos voisins français. Face
à la perte de ce marché important, nos Lesdinois cherchèrent à se reconvertir en partie. La
culture de la fraise fut choisie par quelques pionniers car elle exige peu d’inves-
tissements... L’occasion nous est ici donnée de converser avec Madame Jeanne Legrain
(photo) qui consacra une bonne partie de sa vie à la récolte de ce fruit si
particulier. C’est aujourd’hui son fils Olivier qui perpétue cette tradition
née de ses grands-parents.

F.L. : Le sol de Lesdain est-il réellement plus propice à la plantation
des fraisiers et à la récolte d’un fruit délicat ?
J.L. : Personnellement, je n’y crois pas tellement. C’est effectivement une bonne terre
mais Rongy, qui possède un sol plus sablonneux, produit également de bonnes fraises.
F.L. : Poursuivons l’histoire du développement de la fraise : Après la guerre 40-45 eset s
restrictions, beaucoup de pépinières disparurent au profit des cultures alimentaires : blé,
avoine, betteraves, sans oublier plants de tabac mêlés aux cultures de pommes de terre...
Au début du conflit, les prévoyants plantèrent des arbres fruitiers. On mesure ici que la
possession d’une terre était une richesse. Dans l’espace laissé libre entre les rangées de
pommiers ou de poiriers, des sous-cultures de poireaux, haricots ou choux virent le jour.
Les fraises restèrent bien présentes et furent même -un luxe durant cette période pertur

bée. Les plastiques et les pesticides n'existant
pas, les cultures étaient naturelles, "bios"
suivant l’expression à la mode.
F.L. : Utilisiez-vous des produits pour amé-
liorer le rendement et l’aspect des fraises lorsque vous étiez en activité ?
Aujourd’hui, qu’en est-il ?
J.L. : Nous avons débuté la culture des fraises en 1956. Elle fut faite en pleine terre sans le
moindre plastique au sol jusqu’en 1966. Vers 1976, nous avons commencé à installer des
petits tunnels. De notre temps, il n’y avait pas de contrôles sanitaires. Il faut le reconnaître,
c’est alors que ma génération a parfois utilisé des produits abusivement. Certains
pulvérisaient un peu trop ! Parfois même sur le fruit vert ou même en pleine cueillette... Ce
ne fut pas notre cas. Maintenant, tout cela c’est terminé. Les fraisiéristes d’aujourd’hui
subissent des contrôles stricts et beaucoup de produits ont été purement supprimés et
retirés de la circulation depuis longtemps. C’est plus sain et mieux ainsi !
F.L. : Un marché aux fraises fut créé en 1956 sur la place du village. En effet, produire
était facile trouver une clientèle extérieure pour une marchandise toujours plus; effiler
importante était une autre paire de manches., c’ Il paraît qu’on produisait en ce temps-là
près de 350 tonnes de fraises par an. Dans les années 60, la société coopérative
«Lesdain-fruit» . A l’apogée du marché aux fraises journaliervit le jour (excepté les week-
ends et jours fériés), plus de 120 producteurs de fraises vendaient la cueillette du jour. Des
caisses et des caisses de fraises se dirigeaient vers la place en tracteurs, voitures,
motoculteurs avec petites charrettes ou même brouettes ou poussettes. Les négociants
professionnels de tout le Hainaut, du Nord de la France et de la Flandre venaient acquérir
à la criée le fruit renommé. Les prix étaient tributaires de l’offre et de la demande. Un
commerçant flamand construisit même un hangar pour y stocker ses achats...

Pour garder un bon teint, mangez les fraises de Lesdain....
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F.L. : Quels souvenirs conservez-vous de cette époque ?
J.L. : C’était une belle période ! On avait la récompense de
son travail car on gagnait bien sa vie avec les fraises. Après
le marché, on allait boire un verre, les cafés faisaient
recettes et c’était la ducasse tous les jours. Malgré que
nous travaillions dur, c’était une époque formidable.
F.L. : Etiez-vous parfois déçus ?
J.L. : Certaines fois, les producteurs pouvaient être très
déçus. Par exemple, lorsqu’il y avait un trop gros surplus
de fruits ou que la qualité n’était pas au rendez-vous, nous
devions liquider au rabais les invendus alors destinés à la
fabrication de confitures. Les caisses étaient conduites par
camions vers les confitures Materne. Pour notre part, nous
avons rarement dû recourir à cette solution.
F.L. : La fichue TVA alors Lesvit le jour dès 1970...
fraisiéristes durent rese mett aux normes de la nouvelle
législation ONSS,et déclarer les cueilleuses en payant
sécurité sociale, déclarations fiscales, etc.... Suite à ces
mesures, beaucoup èrent la production.abandonn
F.L. : Selon vous, est-ce la raison principale pour
laquelle disparut petit à petit ce beau fleuron
lesdinois ?
J.L. : La TVA a découragé les petits producteurs qui ont

cessé leurs activités. Ce qui a eu pour conséquences qu’il
n’y avait plus assez de fraises sur le marché. Celui-ci perdit
peu à peu son attractivité et les grands marchands
commencèrent à le déserter. Je pense que c’est la véritable
raison de ce déclin. Sur la fin, c’était mort! Il n’y avait plus
que les fonctionnaires des contributions, les champêtres et
puis deux à trois marchands. Nous n’avions plus le goût d’y
aller... C’est ainsi que les producteurs ont décidé de leur
vendre directement de chez eux. La clientèle particulière
s’est alors développée également.
F.L. : Il y avait aussi une fête des fraises. Elle battait
son plein à la mi-juin. Pouvez-vous nous en dire
quelques mots ?
J.L. : Que de bons souvenirs ! Au début, on allait y vendre
chacun son lot le samedi et surtout le dimanche. Ensuite,
nous avons regroupé l’entièreté de la marchandise et nous
la vendions à tour de rôle. Cela a créé des problèmes car
certaines fraises n’étaient pas toujours de la qualité de
notre propre culture. Celui qui était de permanence était
dès lors contraint de vendre des fruits ne correspondant
pas à son critère. Cela a contribué à la disparition de cette
fête qui connut plusieurs années de gloire.

F.L. : Le 22 juin 1998 fut le dernier jour du marché aux

fraises de Lesdain. L’offre diminuant vu le manque de
rentabilité, la surface occupée par le marché sur la place
du village en fit de même pour disparaître définitivement
après plus de 40 ans d’histoire. Ils ne sont plus qu’une
poignée de producteurs à perpétuer ce joli fruit rouge
destiné prioritairement à la vente aux particuliers.
F.L. : Avez-vous une variété de prédilection ?
J.L. : Lorsque j’étais en activité, c’était beaucoup la
Gorella, elle était la championne ! Nous sommes obligés
de changer d’espèce environ tous les 10 ans afin de
régénérer la production. Mon fils Olivier a utilisé
dernièrement la Darselect et pour l’instant c’est la Joly.

F.L. : Evidemment et malheureusement, la production
locale est remplacée par des achats à l’étranger parfois à
des milliers de kilomètres d'ici, obligeant les producteurs
locaux à cueillir les fruits alors qu'ils ne sont pas à
maturité. D'autre part, plusieurs reportages ont montré
les méthodes de cultures avec traitement aux pesticides
pour que nous puissions manger des fraises toute
l’année. Nous sommes donc tous responsables de ce
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rue des Comba! ants, 11 - 7620 BLEHARIES - Mail : electroplus.one@gmail.com
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electro-plus
Vente et réparation

d’électroménager toutes marques

Boutique en ligne

de pièces détachées
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Découvrez toutes nos promotions sur :

www.electroplus.one

+ de 20 ansd’expérience
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dépannage
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à domicile

et par le patron !

Nous vous accueillons dans notre

NOUVEL ESPACE DE VENTE
du mardi au samedi de 9 H à 18 H non-stop.

Le vendredi de 9 H à 15 H et de 16H30 à 18 H.
Fermé le dimanche et le lundi.

mais aussi une nouvelle gamme de petits électros à petits prix !

Chèques consommation
Eco-chèques acceptés&

désir alimentaire à contre saison qui contribue, comme tant d'autres choses aberrantes,
au déclin de notre santé, de notre portefeuille mais aussi et surtout à la lente agonie de
notre environnement.
F.L. : Vous est-il arrivé de goûter à des fraises étrangères ? Qu’en pensez-vous ?
J.L. : Oui, j’ai goûté des fraises espagnoles. Elles ont un bel aspect et sont très tentantes.
Cependant, je trouve qu’elles ne sont pas bonnes. Elles sont dures avec peu de goût; même
avec du sucre, mes petits-enfants ne voulaient pas les manger, c’est tout dire (rires).
F.L. : Et les fraises de nos amis français de Lecelles, qu’en dites-vous ?
J.L. : Il y a quatre ou cinq ans, j’ai eu l’occasion de goûter à Lecelles des fraises cultivées sur

table dans des serres chauffées. Je les trouve un peu moins savoureuses que celles de
Lesdain mais franchement, elles ne sont pas mauvaises.
F.L.: Conclusion, Lesdain et ses environs nous offrent encore des fraises dignes de ce nom.
La fraise est un fruit fragile, la cueillir pour la vendre le jour même est primordial pour nos
papilles... La manger bien mûre est un régal. Profitons donc de cette saison pour(courte)

en manger à foison et rendez-vous chez les producteurs locaux visibles grâce aux
panneaux bien reconnaissables... Ensuite, mieux vaut attendre l'an prochain, le temps
pour nous de les désirer et de saliver en pensant aux recettes extraordinaires que l'on peut
faire avec de telles merveilles... Propos recueillis et mis en forme par Fabien Lemaire

Autrefois, sur les cageots en bois
contenant les fraises étaient
apposées des bandelettes en
papier, portant le numéro du
producteur, le nom et le calibre de
la variété.

C’est en mars 2020 que Reflet Flash(RF116)

avait mis à la Une le jeune cuisinier Damien
Vanderbeke. Ce jeune homme dynamique et

débordant d’idées vous propose une rubrique
dans laquelle il vous soumettra des recettes de saison ou
anti-gaspillage comme c’est le cas pour cette première !

Nous sommes en pleine saison des asperges u'elles, q
soient vertes, blanches ou pourpres... Je propose une

T
O

U
S EN

recette d'asperges qu'on pourrait classer de peu commune... C'est une recette 0
gaspillage l faudra ce qu'on jette habituellement à la poubelle.! I ..

Crème d'asperges à l'ail des ours
Pour 4 personnes :

- -2 bottes d'asperges blanches 1 oignon blanc
- -2 belles gousses d'ail 1L de bouillon de légumes

c - -1 uillère à soupe de farine Sel et poivre
Crème 40% à convenance pour la gourmandise.

Tout d’abord, é que vous re despluchez les asperges utilise z pour une salade, asperges à
la flamande ou autre préparation... Ce qui nous intéresse ce sont les épluchuresune ici,
et les bouts d'asperges qui, trop souvent, partent à la poubelle...
Il faut alors les faire suer dans une casserole avec l'oignon et l'ail écrasé. Une fois le tout
bien sué, "singer" c'est à dire ajouter de la farine, ce qui liera la crème. Lorsque lail faut - -
préparation est singée vous ajoute le bouillon de légumes., z
Attendez que le tout frémisse et laissez cuire pendant une vingtaine de minutes.
P pour obtenir une quiassez votre préparation dans un blender crème doit être la plus fine
possible. Passez la ensuite au chinois. Assaisonnez de sel et de poivre joutez un peu- et a
de crème dans votre casserole. Dressez la crème dans une assiette40% d’asperges
creuse avec quelques gout es d'huile d'ail des ours et quelques fleurs d'ail des ours...t
Un régal assuré ! Damien

Pour consulter votre magazine en ligne ainsi qu'une
pléiade de services et d'infos en tout genre,

surfez sur : www.reflet-flash.be
Reflet Flashou via
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Nous voici pratiquement à mi-mandat des élections communales. Le 14 octobre
2018, Brunehaut se distinguait à nouveau avec un candidat unique en la personne
de François Renard de Laplaigne sous la bannière «En Marge». Le marginal totalisa
à lui seul 6,5 % de l’électorat et enregistra 323 suffrages le plaçant dans le top 10
des voix, au-dessus de vieux routards de la politique locale ! Il a sollicité et choisi
Reflet Flash pour sortir de son silence face au climat délétère régnant au sein de
l’hémicycle brunehautois. Laissons-le s’exprimer :
François Renard : Je continue à m’intéresser à la politique de ma commune. J’ai suivi
dans la presse l’éclatement de la liste USB du bourgmestre. Lors de la campagne
électorale, j’avais mis en garde l’électorat que cette liste était un leurre. Le caméléon USB
n’était qu’un simulacre de manipulation pour maintenir au pouvoir le potentat en place. Cet
état de fait, que j’ai dénoncé en octobre 2018, se vérifie aujourd’hui... François Schietse et
l’échevine Nadya Hilali ont entamé des démarches. Des plaintes ont été transmises au
Ministre des Pouvoirs locaux et au Parquet. Comme tout citoyen lambda, je ne suis pas au
courant du contenu des dossiers mais selon moi, s’ils ont été poussés à prendre cette
décision, c’est qu’ils estimaient qu’il y avait suffisamment d’irrégularités au niveau de la
gestion de la commune et qu’ils ne voulaient plus les cautionner de par leur silence. Le
bourgmestre PS a beau déclarer dans sa conférence de presse du 25 mai dernier que son
Collège et la Directrice générale sortaient blanchis totalement par la tutelle, cela n’a aucune
valeur juridique... Seul le pouvoir judiciaire fixera cette affaire. D’autant plus que le Ministre
des Pouvoirs locaux n’est autre que Christophe Collignon, également PS... Bref, l’histoire
d’un serpent qui se mord la queue. On apprend aussi qu’il a quand même reconnu la
violation du droit d’accès des conseillers communaux aux documents de la commune
donnant raison à Nadya Hilali et François Schietse... Si il y a eu l’ouverture d’une enquête
du Parquet, ce n’est pas pour des prunes !
Fabien Lemaire : Sur quelle base pouvez-vous affirmer cela ?
F.R. : Mon expérience personnelle : pour rappel, j’étais le propriétaire de la salle «Le
dancing La Cadière» à Laplaigne, ruelle du Couvent... L’administration Wacquier a fermé
ma salle et m’a plongé dans la précarité. A l’époque, le bourgmestre m’avait proposé de la
revendre, mais à quel prix ?... De plus, une partie de la route communale avait été
construite sur mon terrain et celui des voisins. La commune nous a exproprié et devait nous

indemniser... Les 15 juin et 13 août 2015, la commune m’avait
transmis une proposition financière. Je n’ai pas voulu la signer de
but en blanc car, en plus d’être en conflit avec celle-ci, le cadastre
me réclamait 17.000 euros d’arriérés alors que je n’avais plus
l’autorisation d’exploiter ! Si je signais de suite, je craignais que
cela crée un nouveau quiproquo vis-à-vis de l’administration avec laquelle j’étais occupé à
négocier pour l’annulation d’une partie des revenus cadastraux. J’ai donc attendu afin de,
d’abord, régler ce litige. Puis, comme mes voisins auparavant, j’ai signé l’avis
d’expropriation le 5 février 2018. Depuis ce jour, malgré mes visites courtoises à la
commune et mes courriers recommandés, je n’ai toujours pas reçu mon dû. Ce 6 janvier
2021, j’ai enfin obtenu une réponse par recommandé : «Le dossier a été abandonné et
aucun paiement n’a été effectué aux divers propriétaires de la rue . Nous vous(ils sont 6 !)

informerons dès que le projet reprendra son cours...» Est-il possible d’être exproprié (si c’est le

cas ?) sans être indemnisé ? Je me renseigne...
F.L. : Est-ce indiscret de vous demander le montant ?
F.R. : Une somme, dérisoire pour certains, elle s’élève à plus de 400 euros. Je n’ai pas les
moyens de me payer un avocat pour récupérer une telle somme. Pour eux, c’est facile, les
frais de justice, comme toujours, sont à charge du contribuable...
Durant la campagne électorale, j’ai toujours voulu rester calme et respectueux car j’ai été la
victime de nombreuses provocations pour tenter de me faire déraper. Le bourgmestre
Wacquier suscite beaucoup de mépris et de haine auprès d’une frange de la population. Des
insanités envers lui avaient été taguées à plusieurs endroits de son propre village ! Je
désapprouve ces méthodes mais, de suite, j’ai été accusé verbalement devant témoins !
J’ai vu des panneaux d’affichage électoraux du bourgmestre et de son dauphin qui avaient
été plantés dans les cités sans le consentement des riverains. J’ai signalé ces faits à l’Union
des Villes et Communes avec photos et témoignages à l’appui. Je n’ai jamais reçu la
moindre réponse. Tout leur semble permis... La meilleure, c’est celle-ci : le jour des
élections, je me présente au bureau de vote de Laplaigne avec mon épouse. Nous n’avions
pas reçu de convocations et naïvement, comme j’étais candidat, je me suis dit que cela
était peut-être normal et je ne m’en suis pas inquiété. Quelle ne fut pas ma surprise de
constater qu’il nous était impossible de voter ! C’est alors que nous sommes partis à

BRUNEHAUT - Le Renard « En Marge » sort de son terrier......
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www.manoirnotredame.be

Contact : 069.64.66.00

49, rue de l'Angle
7640 Péronnes-lez-Antoing

Manoir Notre-Dame
Maison de repos Résidence  -services& s

Maison de repos :
43 chambres

en chambre particulière
ou à deux lits

Un service rapide et efficace aux prix les plus justes
à la pointe de la technologie !

6, rue de la Forêt - Z.I. Tournai Ouest 2 - 7522 BLANDAIN

mail : vidange eclair.beinfo@ -

Tél. GSM069.64.08.34 0497.47.76.4- 6

www.vidangeeclair.com Depuis + de

30 ans ! 3
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\
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\

met sa compétence à votre disposition concernant :

Vidanges tout genre - Nettoyage de citernesen

Inspection des canalisations par caméra

Débouchage et nettoyage égouts haute-pression de O 40 à 1200 mm
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JEAN-PHILIPPE
BONNET

Rue du Paradis, 37 7621 LESDAIN- (Brunehaut)
GSM : 0473.79.00.92 - @bonnet-jph.bepepiniere

www.bonnet-jph.be

pelouse - Taille élagage- -
s - AMÉNAGEMENTPlantation

parcs jardinset

Parc et jardin Bonnet Jean-Philippe

Bléharies, nous avons dû attendre une heure dans les bureaux pour nous entendre dire, par
la directrice générale, qui nous a reçu froidement, que c’était une erreur de la poste. Nous
étions les seuls de la rue à ne pas avoir obtenu notre convocation... L’employée qui, depuis
lors, a été renvoyée pour des raisons nébuleuses, était présente lors de cette scène. Retour
illico à Laplaigne pour déposer nos bulletins dans l’urne.
F.L. : Comptez-vous à nouveau vous investir en 2024 ?
F.R. : Avec ce que nous vivons aujourd’hui, il est difficile de se projeter. Si je reviens, ce sera
avec du lourd ! Je suis bien conscient que je ne possède aucune expérience tant au niveau
de la législation que de la politique à proprement parlé. Cependant, je sais que ceux ayant
voté pour moi l’ont fait, tout d’abord, pour mon programme axé sur la solidarité et du
gratuit avec de la transparence. L’humain avant tout ! Cela aurait été fort utile aujourd’hui,
avec la précarité galopante. En revanche, dans une telle situation, je suis sûr que mon score
serait encore plus conséquent. J’ai un rôle à jouer par rapport à celui récolté en 2018 et par
respect pour mes électeurs. Ils ont cru en moi, je ne les ai pourtant pas acheté à coups de
tournées générales dans les bistros... Je vais vous livrer un scoop : j’admire le courage
de Nadya Hilali et de François Schietse. Ils doivent continuer à siéger coûte que coûte
au sein du Conseil Communal, je soutiens leur combat. Comme beaucoup de
Brunehautois qui en ont vraiment assez de ce diktat.
F.L. : Que pensez-vous de l’opposition siégeant actuellement ?
F.R. : Il ne suffit pas de dénoncer sur les réseaux sociaux avec un communiqué du genre
«c’est le chaos au Collège de Brunehaut» mais il faut maintenant se positionner
clairement. A savoir, si Madame la Cheffe de file Muriel Delcroix s’allie aux dissidents de
l’USB en prenant évidemment connaissance du contenu des plaintes ou, seconde
alternative, elle joue la carte de la roue de secours du bourgmestre. Je crains qu’elle ait déjà
fait un choix lorsqu’elle a attaqué publiquement François Schietse : «Ce que tu fais nous
insupporte» (réf. NE du 24/03/21). Elle n’a jamais démenti vouloir gouverner avec le
Maïeur. Encore faut-il savoir si elle sera suivie par tout son groupe. En tout cas, son électorat

devrait se poser des sérieuses questions sur ses réelles intentions et motivations...
Actuellement, c’est le règne de l’assiette au beurre pour une loge de privilégiés. Si Mr le
Bourgmestre quitte le navire en 2024, ne pleurons pas pour lui, il le fera avec un avenir
financier extrêmement confortable, tout en profitant de sa villa en Espagne sans se soucier
des Brunehautois... ( , me répondra-t-il...)«Ce sont des propos populistes»
En ces temps où la Covid rime avec pauvreté grandissante, je ne manquerai pas de rappeler
ma proposition d’une caisse de solidarité de première urgence envers les plus démunis de
cette crise sans précédent alimentée par un prélèvement d’un minimum de 20 % sur les
émoluments des échevins et du bourgmestre.
Si tous les opposants à ce régime se rassemblent avec intelligence, ils peuvent dès
aujourd’hui, mettre fin au système de la majorité absolue imposant toutes ces décisions.
Souvenez-vous en juin 2020 : le bourgmestre fut mis en minorité. En tant que président
d’Ipalle, il réclamait une augmentation des jetons de présence et des émoluments pour les
administrateurs et à fortiori pour lui-même... (ndlr : 34816 euros par an et 170 à 300 euros le jeton

de présence - CE 24/06/2020). Le bourgmestre a été désavoué par 11 voix des 19 élus... La
fracture de l’USB est une magnifique opportunité pour aboutir au changement tant espéré.
François Schietse pourrait devenir une locomotive donnant un autre avenir à notre
commune. Je suis admiratif de son calme olympien lorsqu’il se fait attaquer verbalement, il
maîtrise parfaitement son sujet. Depuis qu’il est le loup dans la bergerie, la bergère et le
berger ne semblent plus maîtres de leur troupeau ... Ceux qui détiennent le pouvoir à(rires)

la commune n’ont jamais joué la carte de la transparence. Ils ont fait leur temps, ils sont
incapables de se remettre en question. J’en veux pour preuve que, durant cette période
Covid, les autres communes se sont adaptées rapidement en réalisant leurs conseils
communaux à distance et en les retransmettant en direct sur le net alors que Brunehaut a
continué à braver les mesures sanitaires en présentiel pendant plus d’un an comme s’il
fallait cacher le plus possible.
F.L. : Brunehaut est une des seules communes qui n’a pas adopté des aides pour

TRAITEUR

Quentin
Repas à domicile pour séniors

Cuisine généreuse et familiale
Plat du jour

Livraison
dans l’entité
d’Antoing,

Vezon, Gaurain

www.traiteurquentin.be

0498.29.62.97
0470.93.71.11

8 €/
pers.
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Votre opticienne M HESLON-LOUIS Hélèneme

Horaires
d’ouverture :

Lundi, mardi,
jeudi et vendredi

de 9 h à 12 h
et de 14 h à 19 h

Le samedi
de 9 h à 12 h

et de 14 h à 17h30
Fermé le mercredi

Devis
gratuit

5, Place de la Gare

F-59158 Mortagne-du-Nord

(à deux pas de Bléharies...)

Tél. : 00.33.3.27.29.92.32

Venez comparer
nos prix,
vous aurez

une agréable
surprise !

La Glanerie
Rue du Crinquet, 64

0475.80.20.80
0476.95.03.03

Maxi Chalet

Ouvert :
du mardi au vendredi :

14h-18h
----

Samedi :
7 3010h-12h et 14h-1 h

Fermé :
dimanche, lundi, jours fériés

Chalet moderne

Car-port

Garage
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ET QUELQUES PRODUITS LOCAUX
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d’âne
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ies...

0494.37.79.26

LU - MA : 16:30-18:30  |  ME - JE : FERMÉ
VE : 13:30-18:30 | SA : 8:30-18:30 | DI : 8:30-12:30

Articles
cadeaux

soutenir le commerce local suite à la crise du Corona. Qu’en pensez-vous ?
F.R. : Le bourgmestre raisonne en nombre de voix, les commerçants ne représentent pas
lourd dans la masse des électeurs. Supprimer la taxe égout était pour lui la mesure la plus
juste pour tous. Laissez-moi rire, une taxe de 65 euros pour des égouts trop rarement
nettoyés et n’existant même pas pour certains de nos concitoyens. Un leurre de plus ! Je
trouve cela honteux alors qu’on sait que ceux qui souffrent le plus de cette crise, c’est bien
une certaine catégorie d’indépendants... C’est un manque de considération et de respect
car, n’oubliez pas, je suis un ancien indépendant. Je suis pour confier dès que possible les
marchés publics aux entreprises locales. Elles devraient être sollicitées et utilisées à tour de
rôle à prix inférieur ou égal par rapport à celles extérieures. Plusieurs entrepreneurs m’ont
confié qu’ils ne voulaient plus répondre aux demandes de devis de la commune car, ils
avaient compris n’avoir aucune chance de remporter le marché. C’est un comble d’enten-
dre cela ! Quand on pense qu’ils paient leurs impôts à la commune et donc, qu’une part de
leurs bénéfices y retournerait pourtant ... A qui profitent tous ces travaux ?(avec l’IPP)
F.L. : Parlons social. Certains vous reprochent d’avoir des idées et un programme
d’extrême gauche à la «Mélenchon» ou «Raoul Hedebouw». Que répondez-vous ?
F.R. : La gauche ou la droite, je m’en tape. Pour reprendre mon slogan de campagne : je ne
suis ni extrême ni soumis ! Si revendiquer plus de justice sociale, c’est être étiqueté
d’adepte de la France Insoumise, passe... J’ai quand même spécifié dans mon programme
que je ne désirais pas être le défenseur ou protecteur des profiteurs, des faux handicapés et
des faux chômeurs ! Mais bien au service des plus faibles souffrant réellement et devant
faire la queue dans les CPAS ou les restos du coeur. A ce propos (même si les gens du CPAS de
Brunehaut sont de bonne volonté, je félicite les bénévoles), n’y aurait-il pas moyen de varier
les produits en favorisant et valorisant le local ? Chaque semaine, c’est 6 boîtes de lait, 2
boîtes de sardines, 1 pot de confiture, des céréales et des salades... Je suis bien placé pour
le savoir car j’ai dû y avoir recours...

F.L. : Finalement, c’est peut-être en tant que conseiller au CPAS que vous vous
sentiriez plus utile ?
F.R. : Pourquoi pas ? Ce serait peut-être plus concret pour y mener des actions car je pense
que d’ici peu ce sont des lieux qui seront de plus en plus fréquentés. Au Conseil Communal,
les dés sont trop souvent jetés avec des réglementations multiples emprisonnant le concret.
F.L. : Une dernière question : Durant votre campagne, vous aviez demandé aux
électeurs de ne plus sombrer dans le vote blanc ou nul, profitant effectivement à la
majorité. Visiblement, vous n’avez pas réussi à capter ces votes car ils s’élèvent à
8,4% pour 6 % en 2012. Qu’en pensez-vous ?
F.R. : Cela veut dire déjà une chose : c’est que la majorité en place ne règne que sur 52 %
de la population. Quand on additionne mes 6,5 % aux 33 % de IC plus le taux
d’abstentions, on frôle les 48 %. Pour les votes nuls, vous avez raison, je n’ai pas réussi à
convaincre; une partie de ceux-ci m’aurait permis de siéger au Conseil Communal. Je pense
que ces gens ne croient plus en rien et qu’ils se désintéressent complètement de la vie
publique. Ils subissent et sont résignés. C’est en regagnant peu à peu leur confiance qu’on
peut y arriver. Mais ce n’est pas avec des dirigeants comme ceux de l’affaire Nethys et
l’utilisation personnelle de l’argent public que l’on va redorer le blason. Les gens finissent
par mettre tout le monde dans le même sac. Il devient difficile de convaincre que l’on est
sincère et désintéressé. Ce sont des «Moreau et compagnie» qui sont responsables de ce
dégoût qui se généralise. Il y a trop de pognon en jeu et la justice, à mon goût, n’est pas
assez rapide ni sévère. Rendez-nous ce que vous nous avez volé avec intérêts sonnants et
trébuchants !
Je remercie Reflet Flash de m’avoir accordé cette interview dans le respect de la
retranscription de mes déclarations. Propos recueillis et mis en forme par Fabien Lemaire

En page suivante, retrouvez les questions du célèbre «10-moi qui tu es» auxquelles
François Renard a répondu sans sourciller...

- Primaire et secondaire -
Accueil dès 5 ans

Cadre familial et structuré

Encadrement et suivi scolaire
de qualité assurés par une équipe
éducative formée et compétente

Transport organisé et encadré
vers les écoles de Tournai

Ouvert les weekends

ecolepaysblanc gmail.com@

facebook.com/ecolepaysblanc

Ecole numérique
Remédiations
Ecole du « dehors »
Nombreux projets
Natation dès la 3 maternelleè

Garderie de 6h30 à 18h00
Repas chauds « maison »
Fournitures scolaires de base gratuites
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Ecole Autonome du Pays Blanc - Place Bara 10 - 7640 Antoing

www.ecolepaysblanc.be

Inscriptionsouvertes :069.45.29.90

www.internat-antoing.wikeo.be

Tél. : 069.25.33.00
rue Philippart, 8 - 7640 ANTOING

Internat

mixte
Sections

maternelle
& primaire
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Mail : literie.lysendumont@gmail.com

Rue du Canon, 53

7536 VAULX (Tournai)

Tél. 069.21.47.14

Des prix
sérieux,

c’est beaucoup
mieux !!!

Lysen Dumont

Ouvert :
du lundi au samedi

de 9H à 12H et
de 13H30 à 18H30

Transport gratuit dans un rayon de 30 kms

EN JUILLET

Super Promotions

Conditions
exceptionnelles !

MATELAS-SOMMIERS

LYSEN-DUMONT

Leader exclusif :

1) François Renard, dans la
vie quotidienne, êtes-vous une personne
facile à vivre ?
Non ! Je suis très exigeant envers moi-même
et envers les autres...
2) Avec l’âge, regrettez-vous quelque
chose que vous avez perdu?
La force physique de ma jeunesse et la santé
qui va avec... Mon problème est que je ne
suis jamais parvenu à profiter de l’instant
présent. J’ai sans cesse pensé au lendemain
et c’est regrettable...
3) Attribuez-vous votre confiance
facilement ?
Oui, très facilement ! Malgré que je me suis
fait rouler à plusieurs reprises dans la
farine... Mais il existe encore beaucoup de
personnes honnêtes. J’ai plutôt bon coeur,
mais lorsqu’on me trahit, il n’y a plus de
retour en arrière. Pour moi, la personne
n’existe plus.
4) Êtes-vous du genre à prendre des
décisions trop rapidement et d’ensuite
les regretter ?
Je peux être très rapide dans certains projets
ou achats où il faut réagir très vite afin de
profiter d ’offres intéressantes . C ’est
cependant réfléchi. Un temps de réflexion
trop long vous empêche dès lors de conclure.
Lorsque la décision est prise, j’assume et je
ne m’enferme pas dans les regrets.

-m eo si qui tu10
?

??

? ?

??

?

?

?

5)Avez-vous une peur récurrente ?
Je suis de nature très anxieuse. J’ai souvent la
peur de décevoir des personnes qui m’ont
donné leur confiance. J’ai aussi la peur de ne
pas savoir honorer une parole que j’ai
donnée. Avec l’âge, je songe parfois aux
longues maladies et je les crains...
6) Quel est le défaut qui vous exaspère ?
J’ai une sainte horreur des gens qui ne
respectent pas leurs engagements. Je ne
supporte pas les menteurs et les mani-
pulateurs ainsi que tous ceux qui profitent de
la faiblesse des autres. La fainéantise et
l’oisiveté m’exaspèrent également...
7) Quelle est la chose que vous remettez
sans cesse au lendemain ?
Dans la mesure du possible, j’essaie de ne
pas remettre au lendemain. Avec tous mes
projets, il me faudrait trois vies (rires)
8) Vous arrive-t-il parfois de vous sentir
seul au monde ?
Non, je trouve et je trouverai toujours une
occupation. Je suis quelqu’un qui peut vivre
en solitaire mais capable de m’adapter très
vite à un groupe, j’arrive même à en devenir
le meneur !
9) Croyez-vous en l’existence d’une
autre vie après la vie et la mort vous
tourmente-t-elle ?
Une vie après la vie ? Franchement, je ne sais
pas.En tout cas, sur cette terre, je ne connais
personne qui soit revenu... . J’ai été(rires)
élevé dans la religion catholique. En
devenant adolescent et adulte, j’ai cessé de

La Force médiatique
incontournable

de votre région !s

©

croire. L’église prêche la pauvreté mais elle
est au service du pouvoir ! Voyez les
richesses du Vatican ! De plus, lorsque j’ai
appris les agissements de certains de leurs
représentants, j’ai définitivement tourné la
page. Les prêtres font voeux de célibat et de
chasteté ! Voyez les nombreux cas de pédo-
philies ! Pour les bonnes soeurs, combien
d’enfants abandonnés à la naissance ? Les
religions ne font que provoquer des guerres
partout dans le monde et divisent les
hommes. J’ai peut-être une solution : croire
en toutes les religions, de cette manière
j’aurais peut-être droit au paradis s’il existe
(rires). Je ne cache pas que j’ai peur de la
mort.Lorsqu’elle viendra, j’espère qu’elle fera
très vite son oeuvre...
10) Êtes-vous un conteur d’histoires
drôles lorsque vous êtes en société ?
Je suis un musicien, je suis capable d’animer
et de mettre l’ambiance... Je suis à l’aise en
société ! J’ai un humour caustique et du
second degré. Cela ne plaît pas à tout le
monde ! Il n’est pas toujours compris et du
goût de chacun...

Propos recueillis et mis en forme par Fabien Lemaire
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Zoning Champ Lionne - 7600 Péruwelz
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Vous n’avez pas assez de place pour stocker vos pellets
et vous ne voulez plus dépendre des horaires d’ouverture des magasins ?

La Maison Henneton a mis au point un moyen unique pour récupérer vos pellets 7 jours/7 et 24H/24 !

NOUVEAU DISTRIBUTEUR À PELLETS
À PERUWELZ

Guy QUITTELIER

LE FOOT DE A à Z
Autres sports en salle

Coupes - Trophées - Médailles
Queues de billard

Savon artisanal de Marseille

22, rue des Combattants

BLEHARIESOUVERT :
du lundi au samedi inclus

UNIQUEMENT
-SUR RENDEZ VOUS 0477 55 58 72

MASTER TEAM

ANDEBURIE

incent

8 -, rue des Bois 7620 GUIGNIES

CARRELAGEPAVAGEV

vincentvandeburie@skynet.be

GSM : 0495.21.86.01

Tél./Fax : 069.64.01.46

S.P.R.L.

La Covid en Russie...........
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Le

Val

Brunehaut

Valides
Semi-valides

Invalides

Agréé I.N.A.M.I. - Agréations Région Wallonne MR/157093349 - CSJ 157.093.596

Direction : J. Naveau-Van MoerMonsieur Madame&

Rue de Rongy, 10 - 7620 JOLLAIN-MERLIN (Brunehaut)
Tél. 069.34.46.55 - Fax : 069.34.64.84 - www.levalbrunehaut.be

. Court séjour
Centre de repos et de soins.

pour personnes âgées

A votre iserv
30c se depui ans !+

Cette rubrique n'engage que les écrivants et l'insertion d'un courrier
ne signifie nullement qu'elle exprime l'opinion du magazine Reflet Flash

Le rendez-vous des polémistes
Vous pouvez participer au rendez-vous des polémistes... Un fait vous interpelle

dans votre commune ? Vous aimeriez vous exprimer librement sur un sujet de société ?
Envoyez vos courriers par la poste ou via mail : refletflash gmail.com@

ubriqueR

Bravo à Fabien Lemaire pour son article «  Indignez-vous  » !

Il rejoint beaucoup de mes convictions concernant cette crise. Enfin un article dans la
presse «courante» qui amènera, j’espère, certaines personnes dubitatives à rejoindre
ceux qui pensent autrement que ce que nous balancent les médias. Merci pour cette
synthèse de la situation que nous subissons depuis de longs mois. C.B. - Péronnes

Les adversaires du jour sont-ils les partenaires de demain ?
Dans des communes de Wallonie picarde, la vie politicarde locale est agitée
habituellement, parfois bientôt depuis plus de 10 ans. Si les échanges hier s’expri-
maient durement parfois par des écrits, les reproches des uns et des autres sont
formulés maintenant en puisant dans le répertoire des noms d’oiseaux, en accu-
mulant plaintes, dérisions, insinuations, rumeurs, accusations, en séances publiques
des conseils communaux : ça cogne ferme, pour faire court ! Et avec l’argent des
citoyens-contribuables locaux, qui sont ainsi pigeonnés. La salle d’un conseil
communal, temple de la démocratie de proximité, se mue mensuellement en
gallodrome du XXI siècle. Ces élus entourés de taiseux et de complices espèrent-ilsè

maintenir leur place lors de la prochaine consultation ? Ces belligérants de 2021
entravent la courtoisie et le respect pourtant bien utiles. Le curieux - Brunehaut

Nos belles années - Nous ne vivons pas «  LA FIN DU MONDE  »,
mais c’est certain «LA FIN D’UN MONDE» !

Souvenons-nous, nous les jeunes des années 60,70,80... de la chance que nous
avons eue de connaître et de vivre à pleines dents cette époque de liberté, sans doute,
à jamais révolue ! Mais aussi celle de nos bals du samedi soir, des retrouvailles, des
séries de slows propices au flirt, les farandoles qui permettaient aux jeunes de faire
des rencontres et de voler un bisou, la bonne ambiance saine sans bagarres, sans
plaisirs chimiques, les jolies toilettes des filles, la buvette où l’on retrouvait les
copains, l’amitié, la joie, le plaisir, la liberté. Quand, aujourd’hui, nos libertés
élémentaires nous sont interdites sous peine d’amendes : se réunir, sortir, visiter nos
vieux, faire ses courses en famille, circuler librement à toute heure, aller au
restaurant, au café, au cinéma, au spectacle, chez le coiffeur, en vacances à
l’étranger, s’étreindre, s’embrasser, ou simplement aller à l’école pour nos enfants,
mais que l’on nous oblige au confinement, à l’isolement, à se faire vacciner si on veut
accéder aux espaces publics ou aux aéroports, d’être muselés par un masque, subir le
couvre-feu, d’être contrôlés, dénoncés, même au «domicile inviolable», comme aux
heures sombres de l’Histoire et de la Gestapo, à votre avis, seraient-ce déjà les
prémices du Nouvel Ordre Mondial annoncé ? C.C. - Tournai

12 , chaussée Montgomery - 76112 LA GLANERIE

OUVERT : Du lundi au vendredi de 9h à 19h45 -NON STOP
Samedi de 9h15 à 19h45 et dimanche de 9h15 à 18h45

Plus de 00 variétés de bières !6
self2015

LA GLANERIE
(anciens bâtiments de la discothèque le Bliss)

coffrets de bières
belges à partir de 15 €

pensez à

offrir nos



13

Le Resto du Port

ROYAL PERONNES YACHT CLUB

PORT D’ANTOING

www.lavoile.be

069.44.20.81 - restolavoile@gmail.com

54, avenue du Lac - 7640 Péronnes-lez-Antoing

Ouvert toute l’année le vendredi, samedi, dimanche & jours fériés à 11 h (bar)

La cuisine : le midi de 12h à 15h et le soir de 18h à 20h - Pas de cuisine le dimanche soir

.En juillet et août : ouvert tous les jours sauf le lundi

Réservation conseillée - Pour les groupes : prenez contact.

Situé au milieu d’un grand lac, le Resto du Port

vous propose des plats de brasserie, du poisson

frais, steak gratiné au Maroilles, ... le tout à prix

démocratiques. Venez profiter de ce havre de paix dans un cadre chaleureux !

Resto du port d’Antoing

Moules en

juillet et août

En été, suggestions de grillades et de salades.

Grand choix en bières spéciales

En vente chez
l’auteur/éditeur :

Fabien LEMAIRE
31, rue du Paradis

7621 LESDAIN

Infos : 069.34.62.43
ou via mail :

fabien.lemaire.0404@gmail.com

IMPRIMERIE - ÉDITIONS
La réussite
de tous vos

travaux
d’impression

de A à Z !

www.printer-service.be
Découvrez notre large éventail de possibilités sur

L E C T U R E ---------

FABIEN LEMAIRE

Les maudits du STO

au c ur duœ

Troisième Reich

Témoignages

30 €

ÉDITIONS
FABIEN
LEMAIRE

3 livres
parus aux

Lucien Delrue

L’incroyable chemin

d’un résistant

Fabien Lemaire

20 €

Le tout réalisé par :

20 €

Témoignages

régionaux

Service GRAPHISME
de

et de composition intégré

Conseils en communication écrite

édaction et correction de vos textes

R
ise en page de vos manuscrits

M

Avis
naissance,mariage,
décès...

Factures,

enveloppes,

autocopiants,

flyers, carnets,...

Mais aussiImpression textilescachets d’ENTREPRISEBACHES, autocollants,lettrages...Contact :

Fabien LEMAIRE et cie

31, rue du Paradis
7621 LESDAIN
069.34.62.43
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0475 897 714. .Rue du Village, 4
7622 LAPLAIGNE

Profitez d’un équipement et d’une formation
à la pointe de la technologie à prix compétitifs !

20Nouvel atelier

Nouvelle salle de peinture

pour mieux vous servir !

Réparation toutes marques - Dépannage - Remorquage
Vente d’occasions - CARROSSERIE

Garage
car Beyls

d’expérience
dans la marque

Spécialiste Mercedes
voitures et utilitaires

Passage contrôle technique annuel ou occasions avec plaque de garage

Tél. 069.34.53.16

9, rue Jules Décarpentrie
7620 Bléharies

E-mail : ferstylebrunehaut@hotmail.com

: Ferstyle Brunehaut

Réalisation
d’après photo

Ferstyle
Brunehaut

Gasto
n

Catoir
e

Félicitations à François de Rumes pour sa grille remplie correctement. Les cadeaux lui parviendront
sous peu... Dans la maison des Malins, les cerveaux chauffent pour vous compliquer la tâche ! Alors,
qui est prêt à se remuer les méninges pour obtenir de chouettes goodies ??? Bon courage à tous... !
Autre trimestre, autre thème : «un petit peu de tout...» Vos grilles complétées sont à nous envoyer avec vos
coordonnées complètes à Reflet Flash, 31, rue du Paradis - 7621 LESDAIN (Brunehaut).

La
maison

des Malins

Solutions des mots croisés n°118

ubriqueR

So
lu

tio
ns

 d
an

s l
e 

Re
fle

t F
la

sh
 1

20

Horizontalement
1. Passionnées de l'aiguille
2. -Plante potagère institué en 1949
3. -Reptile direction générale
4. Règle commune de-

Seine-Maritime  - argot scolaire
5. De haute taille sigle-
6. Papillon nocturne  - oui
7. - risonSorte de couronne p
8. Que l'on a en soi inventés-
9. cours en Roumanie couleurOnt -
10. Grand lac d'Amérique du Nord -

a des pouvoirs magiques

Verticalement
I. Symbole chimique matériau susceptible d'être tissé-
II. Outil utilisé par les mineurs
III. Ovation aint- S
IV. Pénètre
V. Forme non définie symbole chimique-
VI. Sigle outil de réglage-
VII. Point cardinal -

personne
VIII. Etendue d'eau -

produit agricole
IX. Qui vit sur les rochers
X. Grand navire - stoppé

La Vampirette, ayant ses yeux un peu partout, a déniché un texte révélateur que
se plus ...uls les de 50/60 ans peuvent comprendre

A la caisse d'un supermarché, une vieille dame choisit un sac en plastique pour ranger ses
achats. La caissière lui reproche de ne pas se mettre à l'écologie et lui dit: «Votre
génération ne comprend tout simplement pas le mouvement écologi . Seuls les jeunesste
vont payer pour la vieille génération qui a gaspillé toutes les ressources !». La vieille
femme s'excuse auprès de la caissière et explique : «Je suis désolée, il n'y avait pas de
mouvement écologiste de mon temps.» Alors qu'elle quitte la caisse la mine déconfite, la
caissière ajoute : «Ce sont des gens comme vous qui ont ruiné toutes les ressources à nos
dépens. C'est vrai, vous ne considériez absolument pas la protection de l'environnement
dans votre temps.»  Ce fut la phrase de trop... Un peu énervée, la vieille dame fait
observer qu'à l'époque on retournait les bouteilles de verre consignées au magasin qui
les . Mrenvoyait à l'usine pour être lavées, stérilisées et remplies à nouveau ais on ne
connaissait pas le mouvement écologi . Elle ajoute :ste «De mon temps, on montait
l'escalier à pied : on n'avait pas d'escaliers roulants et peu d'ascenseurs. On ne prenait pas
sa voiture à chaque fois qu'il fallait se déplacer de deux rues : n marchait jusqu'à l'épicerieo
du coin. Mais, c'est vrai, on ne connaissait pas le mouvement écologiste. On ne connaissait
pas les couches jetables : n lavait les couches des bébés. On faisait sécher les vêtementso
dehors sur une corde On avait un réveil qu'on remontait le soir. Dans la cuisine, on.

s'activait pour préparer les repas; on ne disposait pas de tous ces gadgets électr quesoni
spécialisés pour tout préparer sans efforts et qui bouffent des watts autant qu'E enngie
produit. Quand on emballait des éléments fragiles à envoyer par la poste, on utilisait du
papier journal ou de la ouate comme rembourrage, dans des boîtes ayant déjà servi, pas
des bulles en mousse de polystyrène ou en plastique. On n'avait pas de tondeuses à
essence autopropulsées ou autoportées : n utilisait l'huile de coude pour tondre le gazon.o
On travaillait physiquement; on n'avait pas besoin d'aller dans un club de gym pour courir
sur des tapis roulants qui fonctionnent à l'électricité. Mais, c'est vrai, on ne connaissait pas
le mouvement écologiste. On buvait de l'eau à la fontaine quand on avait soif. On n'utilisait
pas de tasses ou de bouteilles en plastique à jeter. On remplissait les stylos dans une
bouteille d'encre au lieu d'acheter un nouveau stylo. On remplaçait les lames de rasoir au
lieu de jeter le rasoir entier après quelques utilisations. Mais, c'est vrai, on ne connaissait
pas le mouvement écologiste. Les gens prenaient le bus, le métro, le train et les enfants se
rendaient à l'école à vélo ou à pied au lieu d'utiliser la voiture familiale et maman comme
un service de taxi 24 H sur 24. Les enfants gardaient le même cartable durant plusieurs
années, les cahiers continuaient d'une année sur l'autre, les crayons de couleurs, gommes,
taille-crayon et autres accessoires duraient tant qu'ils pouvaient, pas un cartable tous less
ans et des cahiers jetés fin juin, de nouveaux crayons et gommes avec un nouveau slogan à
chaque rue Mais, c'est vrai, on ne connaissait pas le mouvement écologi ! On n'avait. ste
qu'une prise de courant par pièce et pas de multiprises pour alimenter toute la panoplie des
accessoires électriques indispensables aux jeunes d'aujourd'hui.
ALORS NE VENEZ PAS ME FAIRE CHIER AVEC VOTRE MOUVEMENT ECOLOGISTE ! Tout ce
qu'on regrette, c'est de ne pas avoir eu assez tôt la pilule, pour éviter d'engendrer la
génération des jeunes cons comme vous, qui s'imagine avoir tout inventé, à commencer
par le travail, qui ne savent pas écrire 10 lignes sans faire 20 fautes d'orthographe, qui
n'ont jamais ouvert un bouquin autre que des bandes dessinées, qui ne savent pas qui a
écrit le Boléro de Ravel… , qui ne savent pas( pens nt même que c'est un grand couturier)en a

mieux où passe le Danube quand on leur propose Vienne ou Athènes, etc. mais qui croient
tout de même pouvoir donner des leçons aux autres, du haut de leur ignorance crasse !
MERDE à la fin !»
Et la vieille dame s’en va d’un petit pas léger, contente d’avoir enfin pu vider son sac...

La satire
de Vampirette

ubriqueR
MESSAGE A TOUS

LES BOBOS ECOLOS

QUI VEULENT NOUS

FAIRE LA MORALE...
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Maison de repos et de soins

Maison de repos

Clos Belle Rive, 8 - 7520 Ramegnies-Chin

Tél. : (+32) 69 21 11 54

www.belle-rive.be

Régions du Tournaisis

Agréé toutes mutuelles

Tout type de soins à domicile

Tél. : 0483.43.29.11
info@ld-domicile.be

Rue de la Tourette, 1 - 7901 Thieulain

069.66.37.27

info@residencelatourette.be

www.belle-rive.be/residence-la-tourette

069.34.30.01

office@dr-log.be

www.dr-log.be

Logements Collectifs Supervisés

Située dans le Tournaisis, nos quatre résidences

actuelles accueillent des adultes atteints de

pathologies psychiatriques stabilisées, dans un

cadre approprié aux différents cas nécessitant une

prise en charge aux niveaux éducatif, in!rmier et

médical.

Forts d’une expérience de plus de 30 ans dans la

gestion des maisons de repos et de soins

(Résidence Belle Rive, Seigneurie de Bailleul,

Résidence de La Tourette), nous assurons une prise

en charge globale du résident et lui garantissons un

cadre de vie confortable et structuré.

Logements pour personnes autonomes et semi-

autonomes, capacité d’accueil en chambres

individuelles et doubles. Projet de vie ayant pour

but de laisser et/ou de rétablir un maximum

d’autonomie aux résidents dans les actes de la vie

quotidienne. Nous proposons de manière

quotidienne l’encadrement par des éducateurs,

des soins in!rmiers, une aide logistique, un service

de repas 3x/jour, un concierge veilleur de nuit.

et

(

(

*

*

+



Grand-Route, 250 - - - 069 54 64 22GAURAIN RAMECROIX
Grand-Rue, 21 - -  069 44 26 00ANTOING
Rue Royale, 101 - - 069 22 12 36TOURNAI

La perte d'un être cher plonge la famille dans un grand désarroi.
La maison est à votre disposition 24 h sur 24 afin deDesablens

vous accompagner dans ces moments pénibles.
Outre l'accomplissement de toutes les formalités administratives
indispensables,elle pourra également vous aider dans :
é Le choix du cercueil
é L'organisation de la cérémonie dans le respect des

coutumes locales
é La rédaction et l'impression des avis nécrologiques

(journaux,faire-part,remerciements,souvenirs)
é Les contacts avec les administrations communales,

les autorités religieuses, les crématoriums,...
Elle propose également de nombreux services funéraires dont
l'organisation complète de funérailles en Belgique ou à l'étranger,un
personnel hautement qualifié depuis plusieurs
années pour toutes circonstances.

La maison c'est aussi :DESABLENS

é une entreprise familiale depuis plusieurs générations
é le respect des coutumes
é des cérémonies pratiquées dans le respect des

convictions philosophiques et religieuses
é des soins de conservations et d'hygiène pratiqués

par du personnel qualifié et diplômé
é des devis clairs et précis
é un funérarium disponible aux familles tous les jours

de 1 h. à 18 h.1
é plusieurs corbillards haut de gamme

La maison est agréée toutes assurancesDESABLENS

et propose des contrats de funérailles anticipés
ainsi que des assurances funéraires "Corona".

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter

celle-ci au 069.54.64.22
ou via le site internet www.desablens.be

La famille est libre

de choisir son entreprise

de pompes funèbres,

personne ne peut vous

obliger un tel choix.

Le funérarium
dispose de
11 salons
spacieux,
un salon
d'accueil
pour la

réception
des familles

et amis,
un parking

aisé,...

La maison Desablens dispose aussi d'un magasin de fleurs sur place,
avec un large choix de fleurs naturelles ou artificielles,

de plaques, de vases, ainsi que divers articles funéraires.

www.desablens.be

unérailles

desablens


